

Martes 3 de Noviembre 2020

Número 910

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#).

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

## Independientemente del resultado de las elecciones, puede persistir la desconfianza en los aliados de los Estados Unidos y las dudas sobre la perennidad de sus compromisos internacionales.

Autor : Gilles Paris



La reelección del presidente estadounidense sería la validación del trumpismo, basado en la conspiración y en una visión transaccional de la política y de las relaciones internacionales de poder, dice el periodista de Le Monde Gilles Paris. La elección de Joe Biden, que ve a Europa como un socio estratégico más que como un competidor económico, significaría el regreso a un multilateralismo que podría ser una fuente de tensiones comerciales clásicas con la Unión.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Editorial **Fundación** : Solidaridad - Publicación/Informe Schuman - Estudio/Parlamentos - Bielorrusia - Sanidad/Europa **Consejo Europeo** : Pandemia **Comisión** : Coordinación/Coronavirus - Comercio - Salario mínimo **Parlamento** : Presupuesto **Consejo** : Sanidad - Juventud **Diplomacia** : Canadá **BCE** : Política monetaria **Agencias europeas** : Presidenta/CESE - Igualdad **Alemania** : Aeropuerto **Francia** : Rumanía - Reino Unido/Defensa **Polonia** : Mujeres/protesta **Reino Unido** : Confinamiento **Georgia** : Elecciones **Moldavia** : Elecciones **Serbia** : Gobierno **Consejo de Europa** : Polonia - Eslovaquia - Turquía **OMC** : UE/USA **OCDE** : Post-Covid **Eurostat** : Inflación - Paro **Cultura** : Exposición/Basilea - Ártico/Londres - Exposición/Roma - Lunes/Marsella - Exposición/Madrid - Foto/Deauville

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

#### En portada :

##### Europa: ¿Qué hacer con América?



Si Joe Biden accede a la Casa Blanca, los europeos ganarán sin duda un interlocutor más educado, menos impredecible y ciertamente más sensato. Pero se equivocan al creer que la relación transatlántica volverá a ser lo que fue durante la Guerra Fría, advierte Jean-Dominique Giuliani...

[Leer más](#)

#### Fundación :

##### Europa y el desafío de la solidaridad



Jean-Dominique Giuliani ha publicado un artículo sobre la solidaridad europea frente a la crisis de Covid-19 en la revista "The European Security and Defence Union"... [Leer más](#)



La edición 2020 del "Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión", obra de referencia para los responsables europeos, está disponible en versión impresa en francés, publicada por ediciones Marie B, y en formato electrónico en francés e inglés con contribuciones de las más altas personalidades y los mejores expertos. Con mapas originales y estadísticas comentadas, este libro ofrece una visión completa de la Unión Europea y analiza los desafíos que enfrenta Europa. Puede pedirlo en nuestra página web... [Leer más](#)

### El Parlamento en tiempos del coronavirus



La Fundación, en asociación con una red europea de investigación universitaria fundada por la Universidad de Lille en 2016 sobre el tema "El Parlamento y el tiempo", está lanzando una nueva serie de informes destinados a informar sobre "el impacto de la crisis sanitaria en el funcionamiento de los parlamentos nacionales" en Europa. Después de Francia, el Reino Unido, Polonia, Grecia, España y Portugal, las nuevas publicaciones se centran en Bélgica y Rumanía... [Leer más](#)

### Bielorrusia: cronología de una revolución en marcha



Casi tres meses después de las elecciones presidenciales "amañadas" del 9 de agosto, el pueblo bielorruso sigue protestando contra el gobierno de Alexander Lukashenko e inició una huelga general el 26 de octubre. Para seguir esta crisis, la Fundación ofrece una cronología de los acontecimientos y enlaces a las reacciones e iniciativas europeas... [Leer más](#)

### Cuadro de medidas sanitarias y condiciones de viaje en Europa



Con toques de queda, cierres de tiendas, restricciones de movimiento o confinamientos, los países europeos están tomando medidas para hacer frente al resurgimiento de la pandemia y están tratando de coordinar sus acciones. La Fundación ofrece un resumen de las medidas sanitarias vigentes y de las condiciones de viaje en toda Europa. Un recurso indispensable, actualizado regularmente, para comprender la situación... [Leer más](#)

### Consejo Europeo :

#### Reunión de Jefes de Estado y de gobierno



Los 27 Jefes de Estado y de Gobierno se reunieron por videoconferencia el 29 de octubre para hablar de la crisis sanitaria, en particular de la coordinación de las normas de cuarentena y la interoperabilidad de las aplicaciones de rastreo. La Comisión anunció la asignación de 220 millones de euros para el traslado de pacientes entre países. Tras el atentado terrorista de Niza de ese mismo día, el Consejo expresó su solidaridad con Francia y condenó la retórica de Turquía... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Comisión :

#### Nuevas propuestas para la gestión del coronavirus



La Comisión propuso el 28 de octubre medidas adicionales para hacer frente a la pandemia de Covid-19. Se propone mejorar la interoperabilidad de las aplicaciones de alerta y contacto y desarrollar una aplicación que indique las medidas sanitarias y las restricciones de viaje en los Estados Miembros. Pide una aplicación coordinada de sus recomendaciones sobre la libre circulación. Además, está movilizando 100 millones de euros para adquirir y distribuir pruebas de detección de anticuerpos a los estados y está poniendo en marcha dos procedimientos de compra conjunta para adquirir y distribuir más pruebas y material médico de vacunación entre los estados... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Refuerzo del reglamento sobre el respeto de las reglas de comercio internacional



La Comisión, el Consejo y el Parlamento acordaron el 28 de octubre reforzar el Reglamento sobre el respeto de las normas de comercio internacional. La Unión Europea tendrá una mayor capacidad para defender sus intereses en caso de bloqueo en la solución de una controversia comercial en la OMC o en un acuerdo comercial bilateral, lo que ocurre actualmente debido al comportamiento de la Administración de los Estados Unidos... [Leer más](#)

## Propuesta de un salario mínimo adecuado



La Comisión propuso el 28 de octubre una directiva para garantizar salarios mínimos "adecuados" en los 27 Estados miembros. Propone criterios para el establecimiento de salarios mínimos nacionales y una mayor coordinación y armonización a nivel europeo. Suecia y Dinamarca, dos de los seis países que fijan los salarios a través de la negociación colectiva, ya han anunciado su oposición a la directiva... [Leer más](#)

## Parlamento :

### Las negociaciones presupuestarias titubean pero siguen



Continúan las negociaciones entre el Consejo y el Parlamento sobre el mecanismo de condicionalidad de los fondos europeos vinculados al estado de derecho y sobre el presupuesto plurianual 2021-2027. El 29 de octubre, los negociadores del Parlamento reiteraron que los diputados desean una fuerte condicionalidad, así como la protección de los beneficiarios de los fondos y la inclusión del Parlamento en la toma de decisiones. En lo que respecta al marco financiero plurianual, el 28 de octubre el Consejo rechazó la petición del Parlamento de excluir los costos del fondo de recuperación de los límites máximos del marco financiero plurianual, lo que proporcionaría un margen de 12.900 millones de euros para financiar programas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Consejo :

### Reunión de Ministros de Sanidad



Los Ministros de Sanidad, reunidos por videoconferencia el 30 de octubre, debatieron la coordinación entre los Estados Miembros ante la pandemia, tras la reunión de Jefes de Estado y de Gobierno celebrada el día anterior. También debatieron sobre el papel de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y cómo fortalecerla... [Leer más](#)

### Recomendaciones en favor del empleo de los jóvenes



El 30 de octubre el Consejo aprobó una recomendación destinada a facilitar la contratación de jóvenes y a fomentar la formación y la reanudación de los estudios. Esta nueva recomendación reforma la "garantía de la juventud" ampliando el límite de edad para el acceso a este programa de apoyo a 29 años y reforzando la integración de las personas más vulnerables, como los discapacitados... [Leer más](#)

## Diplomacia :

### Reunión Unión Europea - Canadá



En una videoconferencia celebrada el 29 de octubre, el Presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, la Presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, acordaron intensificar el intercambio de información y la cooperación entre la Unión Europea y Canadá para garantizar el acceso universal y asequible a las pruebas y vacunas de COVID-19. También examinaron la cooperación en el marco del G-20, la Alianza Global sobre Inteligencia Artificial, el Acuerdo de París y la asistencia a los países en desarrollo en su transición ecológica... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## BCE :

### Futura acción frente a la pandemia



La Presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, aseguró el 29 de octubre que el BCE responderá a la segunda ola de coronavirus como lo hizo con la primera, cuando lanzó un programa de 1.350.000 millones de euros. Destacó que la política presupuestaria expansiva era el mejor remedio contra la contracción de la economía europea prevista para el último trimestre del año. Hasta la próxima reunión del Consejo de Administración del 10 de diciembre, el BCE mantuvo sus tipos de interés sin cambios... [Leer más](#)

## Agencias europeas :

### Nueva Presidenta del Comité Económico y social europeo



El 28 de octubre, la austriaca Christa Schweng fue elegida Presidenta del Comité Económico y Social Europeo (CESE), el organismo que representa a la sociedad civil europea organizada desde 1958. Los dos nuevos vicepresidentes son Giulia Barbucci (Italia), responsable del presupuesto, y Cillian Lohan (Irlanda), responsable de la comunicación. Su mandato se extiende hasta

marzo de 2023, mientras que el CESE comienza su nuevo mandato 2020-2025... [Leer más](#)



### Igualdad entre hombres y mujeres en 2020



Según el Índice de Igualdad 2020, publicado el 29 de octubre por el Instituto Europeo de la Igualdad de Género, Europa tardará otros 60 años en lograr la plena igualdad, habida cuenta de sus progresos actuales. La participación de la mujer en la toma de decisiones en las esferas política y económica representa el 65% de los progresos realizados por los Estados miembros de la Unión Europea desde 2010, pero sigue siendo una de las áreas de peor rendimiento. Las mujeres también están subrepresentadas en los campos de la ciencia y la tecnología... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

### Alemania :

#### Apertura del aeropuerto internacional Willy Brandt de Berlín



El nuevo aeropuerto internacional "Willy Brandt" de Berlín abrió finalmente sus puertas el 31 de octubre, nueve años después de la fecha inicialmente prevista. El aeropuerto es el tercero más grande de Alemania y se espera que atienda a 27 millones de pasajeros al año... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

### Francia :

#### Cooperación con Rumanía



Los Primeros Ministros de Francia y Rumania, Jean Castex y Ludovic Orban, firmaron el 26 de octubre una nueva hoja de ruta para reforzar la asociación estratégica entre sus dos países tanto en el ámbito económico como en el de la defensa, la infraestructura y la energía, en particular la energía nuclear civil... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

#### Cooperación en defensa con el Reino Unido



El 29 de octubre, los presidentes de las cuatro comisiones parlamentarias encargadas de la defensa en Francia y en el Reino Unido se reunieron por videoconferencia para conmemorar el décimo aniversario del Tratado de Lancaster House, que refuerza la cooperación operacional, de capacidad e industrial entre ambos países. Aunque el Reino Unido ya no forma parte de la Unión Europea, los firmantes declararon que la cooperación en materia de seguridad y defensa entre Francia y el Reino Unido "es más necesaria que nunca"... [Leer más](#)



### Polonia :

#### Manifestaciones contra la reducción del derecho al aborto



Decenas de miles de mujeres polacas se manifiestan cada día en Varsovia y en todo el país bajo el lema Strajk Kobiet (Huelga de las mujeres) para protestar contra la sentencia del Tribunal Constitucional del 22 de octubre, que prohíbe la interrupción voluntaria del embarazo (aborto) en casos de malformación fetal grave. El 30 de octubre, unas 100.000 personas se reunieron en la capital polaca para exigir que las mujeres tengan derecho a elegir... [Leer más](#)



### Reino Unido :

#### Confinamiento a partir del 5 de noviembre



El 31 de octubre, el Primer Ministro británico Boris Johnson anunció un nuevo confinamiento en Inglaterra, del 5 de noviembre al 2 de diciembre, para frenar la epidemia de coronavirus. Las medidas son similares a las decretadas en marzo. Se pide a los británicos que limiten sus movimientos a lo estrictamente necesario y que no se reúnan con personas ajenas a la unidad familiar. Las escuelas y universidades permanecen abiertas. Gales impuso un confinamiento el 23 de octubre. Desde el 16 de octubre, los bares y restaurantes están cerrados en Irlanda del Norte... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

### Georgia :

#### Resultados de las elecciones legislativas

Según los resultados aún provisionales de las elecciones parlamentarias en Georgia del 31 de octubre, el Sueño Georgiano, partido del Primer Ministro Guiorgui Gakharia,



obtuvo alrededor del 48% de los votos. La oposición impugna estos resultados y ha convocado manifestaciones. Según la comisión electoral, la participación se situó alrededor del 56%... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Moldavia :

##### Primera vuelta de la elección presidencial



El candidato pro-europeo Maia Sandu quedó primero en la primera vuelta de las elecciones presidenciales de Moldavia del 1 de noviembre con el 36% de los votos. En la segunda vuelta, el 15 de noviembre, se enfrentará al jefe de Estado saliente, Igor Dodon, que obtuvo el 33% de los votos. Hubo 2.200 observadores en estas elecciones, incluidos 34 de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE)... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Serbia :

##### Nuevo gobierno



El Parlamento serbio ha investido al nuevo gobierno encabezado por la Primera Ministra saliente Ana Brnabic el 28 de octubre. El gobierno, que ha salido de las elecciones parlamentarias del 21 de junio que ganó el Partido Progresista (SNS) de Ana Brnabic y del Presidente Aleksandar Vucic, está compuesto por 23 ministros, entre ellos 11 mujeres, principalmente del SNS, el Partido Socialista (SPS) y la Alianza Patriótica (SPAS)... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Consejo de Europa :

##### Polonia: preocupación por el trato dado a las personas detenidas



En un informe publicado el 28 de octubre, el Comité para la Prevención de la Tortura y de las Penas o Tratos Inhumanos o Degradantes del Consejo de Europa expresa su preocupación por la falta de acceso a cuidados de salud y a la asistencia letrada de las personas bajo custodia policial en Polonia. Informa del uso excesivo de la fuerza por parte de los agentes de policía durante y después de las detenciones, y lamenta que sus recomendaciones anteriores hayan sido "ignoradas"... [Leer más](#)

##### Eslovaquia: llamamiento para reforzar la lucha contra el blanqueo de dinero



En un informe del órgano de lucha contra el blanqueo de dinero Moneyval, publicado el 29 de octubre, el Consejo de Europa insta a Eslovaquia a que actúe de manera más sistemática contra los fondos ilícitos, especialmente en cuanto a blanqueo de dinero y financiación del terrorismo por parte del crimen organizado, y a que confisque mejor esos fondos... [Leer más](#)

##### Condena a Turquía por violación de la libertad de expresión de un opositor



El Tribunal Europeo de Derechos Humanos dictaminó el 27 de octubre que Turquía había violado el artículo 10 de la Convención, que garantiza la libertad de expresión. Varios tribunales nacionales habían condenado al líder del principal partido de la oposición (CHP), Kemal Kilicdaroglu, que apeló al Tribunal. El Tribunal llegó a la conclusión de que esas condenas podían disuadir a otros de criticar al Presidente turco Erdogan, y que los tribunales nacionales deberían haber garantizado el derecho de Kemal Kilicdaroglu a la libertad de expresión... [Leer más](#)

#### OMC :

##### Autorización para nuevos derechos de aduana europeos sobre productos americanos



Los miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC) dieron su autorización el 26 de octubre para que la Unión Europea impusiera sanciones aduaneras contra Washington en represalia por las ayudas concedidas a Boeing. En este caso, el árbitro de la OMC había autorizado a Bruselas, el 13 de octubre, a imponer sanciones por un importe máximo de casi 4.000 millones de dólares a mercancías americanas importadas cada año, pero esta decisión tenía que ser aprobada por los miembros de la OMC en una reunión del Órgano de Solución de Diferencias (OSD). La sanción fue validada oficialmente en una reunión en Ginebra... [Leer más](#)

#### OCDE :

##### Reunión del Consejo de la OCDE



En una reunión del Consejo de la OCDE a nivel Ministerial celebrada los días de octubre, los Estados Miembros se comprometieron a reforzarse su cooperación para combatir la epidemia, hacer que el futuro tratamiento sea accesible para todos y apoyar la recuperación económica. Los ministros establecen los principios que deben guiar la recuperación económica. Ésta debe acompañar la transición hacia una economía más sostenible, resiliente e inclusiva, poniendo el acento en la transición digital y la educación... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Eurostat :

##### Estabilización de la inflación en octubre



La inflación anual de la zona euro se ha estabilizado desde septiembre y se estima en un -0,3% según las cifras de Eurostat publicadas el 30 de octubre. La caída de los precios se debe en gran medida a los precios de la energía... [Leer más](#)

Otro enlace

##### El paro se mantiene estable en septiembre



Eurostat estima que la tasa de paro de septiembre es del 7,5% para la UE y del 8,3% para la zona euro, según las cifras de Eurostat publicadas el 30 de octubre. Estas cifras se mantienen estables en comparación con agosto, pero son superiores a las del año pasado... [Leer más](#)

Otro enlace

#### Cultura :

##### El Oriente de Rembrandt en Basilea



Hasta el 14 de febrero de 2021, se celebra una exposición sobre el arte holandés del siglo XVII en el Museo de Arte de Basilea, "El Oriente de Rembrandt". Además de Rembrandt, se exponen obras de sus discípulos, como Gebrandt van der Eeckhoudt, así como otros pintores holandeses, que a veces son más conocidos por sus paisajes, como Aelbert Cuyp... [Leer más](#)

##### El Artico en el British Museum



Hasta el 21 de febrero de 2021, el British Museum organiza por primera vez una gran exposición dedicada a la historia y la cultura del Ártico, un continente habitado desde hace 30.000 años. La exposición destaca la diversidad de los diferentes grupos étnicos y su inventiva para adaptarse a un clima extremo... [Leer más](#)

Otro enlace

##### Colección Torlonia en Roma



Los Museos Capitolinos de Roma exhibirán hasta el 29 de junio de 2021 90 mármoles de la Colección Torlonia, una de las colecciones privadas más importantes del mundo de estatuas griegas y romanas, así como bajorrelieves y sarcófagos de la antigua Roma... [Leer más](#)

##### "Les lundis d'après" en el Mucem



Todos los lunes, hasta el 30 de abril de 2021, el Museo de las Civilizaciones de Europa y del Mediterráneo (Mucem) de Marsella difundirá en YouTube y en Facebook una serie de eventos en diferentes formatos: documentales y archivos, presentación de objetos de colecciones, que acompañarán una reflexión conjunta e informada de especialistas, sobre el "mundo de después"... [Leer más](#)

##### Botero: 60 años de pintura



Hasta el 7 de febrero de 2021, el espacio cultural CentroCentro de Madrid repasa 60 años de la carrera del pintor colombiano "Fernando Botero: 60 años de pintura". Se han reunido 67 pinturas en una exposición en siete partes, que corresponden a los temas recurrentes de su obra, como América Latina, la religión y la tauromaquia... [Leer más](#)

Otro enlace

##### Planches contact en Deauville

Hasta el 3 de enero de 2021, para la undécima edición del Festival Planches Contact, se exponen las obras de los fotógrafos invitados a Deauville, con el fin de hacer



coincidir su universo fotográfico con la ciudad. Desde Martin Parr hasta Todd Hido, pasando por Lorenzo Castore, la ciudad está a la vanguardia de la fotografía contemporánea... [Leer más](#)

#### Agenda :



3 de noviembre  
Videoconferencia  
Reunión del Eurogrupo



4 de noviembre de 2020  
Videoconferencia  
Reunión de Ministros de Economía y Finanzas



9 de noviembre  
Videoconferencia  
Reunión de Ministros de Comercio

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;  
Jérémy Cottrez, Thomas Hinzelin, Florian Da, Julian Parodi  
**Redactor jefe : Eric Maurice**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**  
**N° ISSN : 2729-6482**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)